
 

一般質問通告表 
 

令和５年第３回那覇港管理組合議会（８月定例会） 

 

○ 一般質問 ： 令和５年８月２２日(火) 

 

○ 質問人数 ： ８人 

 

○ 質問時間 ： １人２０分 

 

〇 質問順位 質問者        （ ）内は組織団体議会名 

１番  喜友名智子  議員 （沖縄県議会） 

２番  当山 勝利  議員 （沖縄県議会） 

３番  比嘉 瑞己  議員 （沖縄県議会） 

４番  山川 典二  議員 （那覇市議会） 

５番  糸数 昌洋  議員 （那覇市議会） 

６番  清水 磨男  議員 （那覇市議会） 

７番  儀間 光秀  議員 （浦添市議会） 

８番  又吉 正信  議員 （浦添市議会） 

 

    

 

○ 議員別一般質問通告書 

    別添のとおり  



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第３回那覇港管理組合議会（８月定例会） 

 

【８月２２日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

１ 20分 喜友名 智子 
沖縄県 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 那覇港総合物流センターについて 

 (１) 国際物流機能のこれまでの実績を伺う 

 (２) Ⅱ期整備運営事業アドバイザリー業務（Ｒ５）に求める役割は何か 

 (３) 今後のポートセールスの取組について 

 

２ 那覇港港湾改修事業は「国の防災・減災、国土強靭化のための５か年加速化計画」

による予算により実施されるようだが、今後もこの予算を用いた、既存施設の改良

事業の予定はあるか 

 

３ 那覇港長期構想について、SDGs の観点から環境保護・環境政策についての考え

を伺う 

  

 

 

 



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第３回那覇港管理組合議会（８月定例会） 

 

【８月２２日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

２ 20分 当山 勝利 
沖縄県 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 那覇港港湾計画について 

(１) 港湾能力について 

ア 港湾計画改訂により、整備後の新港ふ頭地区で処理できる取扱貨物量を伺 

 う 

イ 目標年次における国内外クルーズ船の乗降旅客数のうち、那覇及び第２ク

ルーズバースの目標とするそれぞれの乗降旅客数を伺う 

ウ 目標年次におけるクルーズ船乗降旅客数約 400 万人を達成するための取

組について伺う 

(２) 14号ふ頭について 

ア RORO船の大型化に対応するための延長とあるが具体的な説明を求める 

イ 岸壁が 30mほど延長されているが経緯について伺う 

ウ 大型船が就航することで相応の野積場が必要になるが、計画について伺う

(３) コンテナ貨物について 

ア 現在のコンテナターミナルで処理可能なコンテナ貨物量について伺う。ま 

た、９号、10号岸壁及び未整備の 11号岸壁が整備された場合のコンテナ貨

物量を伺う 

イ 輸出において飲料、製造食品、完成自動車が大きく伸びる計画だが説明を



求める 

(４) 那覇港の自然環境保全について 

ア 平成 18年３月に策定された海域環境保全マニュアルは、現在でも有効か 

伺う。また、その根拠について伺う 

   イ 那覇港海域環境保全計画について伺う 

(５) 浦添ふ頭マリーナにおける、マリーナ用地を含めた費用便益分析について 

伺う 

 

２ 第２クルーズバースのターミナル整備において、スピード感をもってあたると

いうことだが、具体的な取組を伺う 

 

３ 台風６号の被害について 

(１) 台風６号により受けたハード面での被害について伺う 

(２) 長期間に渡り物流が止まったが、そのことによる影響について伺う 

ア 何日間物流が止まったか 

イ 約何トンの物流が影響を受けたか、そのうち食料品はどれだけか 

 

４ 緑地（公園）を使ったイベントについて 

 (１) 年間何回のイベントが行われているか、そのうち酒類を提供しているイベ

ントは何回あるか伺う 

 (２) 酒類を提供しているイベントの年齢確認について伺う 

 

５ キャンプキンザー跡地利用との関連について 

 (１) 浦添市軍用地跡地利用計画策定審議委員会の中で、浦添ふ頭背後地のキャ

ンプキンザー跡地内に港湾機能などとの連携を活かすベンチャー企業のスタ

ートアップを促進するエリアを設定する議論が行われている。所見を伺う 



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第３回那覇港管理組合議会（８月定例会） 

 

【８月２２日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

３ 20分 比嘉 瑞己 
沖縄県 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 港湾計画について 

 (１) 港湾計画が改訂されたが、那覇港湾施設（那覇軍港）の移設までに何年かか

るのか 

 (２) 港湾計画の改訂にあたって、沖縄県から付された環境保全措置への意見に

ついて、港湾組合としての今後の対応を問う 

 (３) 浦添ふ頭地区における沖防波堤の延長や新設について、完成までの計画を

問う 

 (４) 航路確保のための海底掘削はどれくらい予定しているか 

 

２ クルーズ船受入れ再開後の状況について 

 (１) 寄港数や乗客数の実績はどうか 

 (２) 予約数の見通しはどうか 

 (３) 新型コロナウイルスへの対応を問う 

 

３ 港湾計画改訂に伴う那覇港管理組合規約の変更について 

 (１) 規約変更の目的と概要を問う 

 (２) 浦添ふ頭地区「交流厚生用地」における事業区域の説明を求める 



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第３回那覇港管理組合議会（８月定例会） 

 

【８月２２日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

４ 20分 山川 典二 
那覇市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 那覇港湾内における台風６号の影響等について伺う 

 

２ 米軍那覇港湾施設（那覇軍港）浦添ふ頭移設計画についての現況を伺う 

 

３ 米軍や自衛隊の那覇港湾使用について見解を伺う 

 

４ クルーズについて 

 (１) クルーズ船受入れについて伺う 

   ア 2020 年（令和２年）３月から約３年間、新型コロナウイルス感染症拡大

による寄港実績のなかったクルーズ船事業の実態と影響、受入れ再開後の

取組 

   イ 2023年のクルーズ船寄港及び出港実績（国内・海外）と今後の予定 

   ウ 2024年以降の寄港及び出港予定数（国内・国外） 

 (２) 第２クルーズバースについて伺う 

   ア 総整備事業費と財源の内訳について 

イ MSC クルーズ社＆カリビアンクルーズ社と那覇港管理組合の協定書の内

容について 



ウ MSC クルーズ社＆カリビアンクルーズ社によるターミナルビル建設整備の

現況について 

 (３) フライ＆クルーズや大型クルーザーの誘致について伺う 

 (４) 地元食材等県産品のクルーズ船への販売実績や今後の取組について伺う 

 

５ 那覇新港ふ頭 14号岸壁について整備事業の目的・内容等を伺う 

 

６ 那覇港港湾脱炭素計画について伺う 

  「2050年カーボンニュートラル宣言」の内容と昨年 11月「脱炭素化推進計画」

作成に関する規定が港湾法に位置づけられ、今年７月に開催された那覇港港湾脱

炭素化推進協議会の内容について伺う 

 

７ 那覇港管理組合新庁舎整備計画について伺う 

  



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第３回那覇港管理組合議会（８月定例会） 

 

【８月２２日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

５ 20分 糸数 昌洋 
那覇市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 防災行政について 

  台風６号による那覇港湾関連の被災状況と対応を問う 

 

２ 新港ふ頭地区ふ頭再編成整備事業について 

  新規採択事業の概要と課題を問う 

 

３ クルーズ船受入事業について 

  受入れ再開後の状況と課題を問う 

 

４ 那覇港港湾脱炭素化推進計画について 

  策定に向けた取組の概要とスケジュールについて問う 

 

５ 那覇港臨港道路の渋滞対策について 

  臨港道路港湾２号線の渋滞対策の取組と検証結果について問う 

  

６ 指定管理者モニタリングについて 

  令和４年度の検証結果の概要と課題を問う 



７ インボイス制度について 

  10月１日より開始されるが、管理組合及び取引事業者の準備状況と課題を問う 

 

８ 那覇港管理組合新庁舎等施設整備事業について 

  ２月定例会にて、「本年１月時点で９事業者からサウンディングの申し込みがあ

った」との答弁であったが、その後の進捗状況を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第３回那覇港管理組合議会（８月定例会） 

 

【８月２２日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

６ 20分 清水 磨男 
那覇市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 港湾計画について 

 (１) 港湾計画の改訂の現状と、今後のスケジュールを伺う 

 (２) みなとまちづくりマスタープランの在り方、改訂、第二次への移行など、進

捗状況を伺う 

 (３) 防波堤の進捗について伺う 

 (４) 那覇港港湾脱炭素化推進協議会の構成員 30名のうち、学識経験者や専門家

が、同じ大学の同じ科から２名のみであるが、適切な配置であるのか伺う 

 (５) 自公政権において実質賃金が 15ヶ月連続との報道もある中、せめてもの最

低賃金の引き上げが報道されている。２月議会でも質問し、指摘した、県民所

得の向上について、その後に再検討などは行われたのか伺う 

 

２ 人流について 

 (１) 国内クルーズの実績と、今後の見通しを伺う 

 (２) 国外クルーズの実績と、今後の見通しを伺う 

 (３) フライアンドクルーズや那覇港をホームポートとしてのクルーズなど、新

たなクルーズの展開状況を伺う 

 (４) 連携船社との協定、クルーズ船第二バース、ターミナルの状況と、一連の今



後の予定を伺う 

 (５) クルーズ船第三バースの計画について伺う 

 

３ 物流について 

  物流の実績と、今後の見通しを伺う 

 

４ 管理運営について 

 (１) 職員のプロパー化のメリット、デメリット、その比較結果を伺う 

 (２) Jアラートへの具体的な対応について伺う 

 (３) ソサエティ 5.0への取組状況を伺う 

 (４) 外来種対策の過去の経緯と、今後の計画を伺う 

 (５) 今年度の台風被害の状況と、その対応状況、今後の備えについて伺う 

 (６) 県内離島航路の新設や再編、緊急時の増便の可能性など、民間との連携によ

る将来像をどのように想定しているのか伺う 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第３回那覇港管理組合議会（８月定例会） 

 

【８月２２日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

７ 20分 儀間 光秀 
浦添市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 浦添ふ頭地区交流・賑わい空間について 

 (１) 那覇港管理組合における取組状況について伺う 

 (２) 今後のスケジュールについて伺う 

 (３) 予算の確保について伺う 

 

２ 浦添ふ頭地区 12号岸壁について 

 (１) 今後の整備の予定について伺う 

 (２) 整備を行う事業主体について伺う 

 (３) 浦添第一防波堤の整備にも活用できることから、早期に整備すべきだと考

えるが、当局の見解について伺う 

 

 

  



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第３回那覇港管理組合議会（８月定例会） 

 

【８月２２日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

８ 20分 又吉 正信 
浦添市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 浦添ふ頭地区交流・賑わい空間の整備について 

  

２ 那覇港における脱炭素化の取組について 

  

３ クルーズ船受入れに関する取組状況について 

 

４ 那覇港管理組合が管理する道路の白線と照明について 

  

 


